

ULTIMAS NOTICIAS

18:37 Denuncian 14 años de retrasos en puente vehicular de Usme

18:09 Camioneta mal parqueada en Usaquén era de funcionaria de Galán

18:07 Bayern pasa a octavos de Copa alemana con gol y asistencia de 'Lucho' Díaz

17:56 MinTrabajo abre investigación tras accidente mortal en Avianca en El Dorado

17:32 Caso Unigrd: A Juicio César Manrique, exdirector de Función Pública

ECONOMÍA

SIGUE CONTROVERSIAS SOBRE EL MAYOR ACTIVO DE LA COMPAÑÍA

Contraloría da 24 horas a Ecopetrol para que justifique venta del Permian

La petrolera deberá explicar la posible desinversión de uno de los activos más rentables que la petrolera tiene en Estados Unidos en participación junto con la Oxy



El Permian sigue siendo uno de los proyectos más rentables de Ecopetrol./USO



Martes, 28 de Octubre de 2025

Redacción Economía

La Contraloría General de la República le dio un plazo de 24 horas a Ecopetrol para entregar información sobre la posible desinversión en la cuenca del Permian.

En una carta dirigida al presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa Barragán, el organismo de control fiscal solicitó detalles técnicos, financieros y jurídicos que sustenten cualquier decisión relacionada con la eventual venta de su participación en el Permian Basin, donde la compañía participa en asocio con la estadounidense Occidental Petroleum (Oxy) desde 2019.

El requerimiento se da en el marco de la Auditoría de Cumplimiento 2024 que adelanta la Contraloría Delegada para el Sector de Minas y Energía, encabezada por el auditor Jeisson Zapata Rincón, líder del proceso ante Ecopetrol S.A.



El país perdería US\$211,5 millones al mes con la venta del Permian

La carta

En la misiva, el ente de control señala: "en ejercicio de las facultades atribuidas en el Acto Legislativo No. 04 de 2019, Por medio del cual se reforma el régimen de control fiscal", en el que se modificaron los artículos 267, 268, 271, 272 y 274 de la Constitución Política de Colombia, y reglamentado por el Decreto 403 del 16 de marzo de 2020, que establece que el control fiscal, además de ser posterior y selectivo, podrá ejercerse de manera preventiva y concomitante, según sea necesario para garantizar la defensa y protección del patrimonio público, se solicita la siguiente información relacionada con la posible desinversión en la cuenca del Permian en EE.UU.:

- 1.- Remitir informe técnico, financiero y jurídico que sustente la eventual enajenación del activo Permian, incluyendo análisis de impacto fiscal.
- 2.- Aportar actas de Junta Directiva en las que se haya discutido la propuesta de venta, con evidencia del cumplimiento de los Estatutos Sociales y del artículo 23 de la Ley 222 de 1995.
- 3.- Presentar evaluación de riesgos reputacionales, financieros y fiscales derivados de la decisión, así como las medidas de mitigación.
- 4.- Indicar y soportar el impacto estratégico y financiero de vender la participación del Permian.
- 5.- El activo Permian representa aproximadamente el 15 % de la producción total de Ecopetrol y el 14 % del Ebitda del segmento upstream, siendo uno de los activos más rentables de la compañía. Su enajenación podría generar una disminución significativa en el valor de la acción de hasta el 30 % y afectar la sostenibilidad financiera de la empresa. Por lo tanto, se solicita informar a este órgano de control si la junta directiva como máximo órgano de decisión, ha evaluado los impactos económicos y financieros de los grupos de interés y su afectación en el valor de la acción.

En tendencia

1. El secuestro sigue campante y como una de las principales fuentes de grupos criminales
2. Ecopetrol en la mira
3. Reforma tributaria por 16.3 billones de pesos arrancó debate con el pie izquierdo
4. Contraloría da 24 horas a Ecopetrol para que justifique venta del Permian
5. Chavismo también financió ilegalmente grupos y partidos en EE.UU. y Europa
6. Reportan afectación de 18 municipios de Chocó tras ola invernal
7. El 97,2 % de los micronegocios son de trabajadores por cuenta propia

Le puede interesar



ECONOMÍA
Emisor dejaría estables los intereses, mientras la FED y el BCE los bajarían



INTERNACIONAL
Argentina: El 1 de diciembre comienza segunda fase reformista



TOP POLÍTICA
Varios de los principales aspirantes por firmas a la presidencia ya lograron apoyos necesarios

6.- Certificar que la decisión se adopta en interés de la sociedad, conforme a los principios del gobierno corporativo y a la normativa vigente. Es preciso indicar que, de no darse la facilidad necesaria, obstruir de algún modo la práctica del ejercicio del control fiscal o no proporcionar en forma completa, integra y oportuna, la documentación, informes y demás datos, requeridos en esta solicitud, se procederá a dar inicio al proceso sancionatorio fiscal consagrado en la Ley 42 de 1993 artículo 99, 100 y 101, en concordancia con el capítulo III del Título II de la Ley 1437 de 2011 Código de Procedimiento Administrativo y de lo Contencioso Administrativo, Ley 1474 de 2011 artículo 114".

Detrimento

A esta solicitud, el exministro de Minas y Energía, Amyillkar Acosta dijo en su cuenta de X: "celebramos la actuación del contralor general de la República, Carlos Hernán Rodríguez, quien, en una decisión anticipatoria y diligente, ha dispuesto a requerirle a las directivas de Ecopetrol que le proporcionen toda la información pertinente y detallada en relación a la posible venta de la participación de la empresa Ecopetrol en el Permian en los Estados Unidos. **Decisión que ha sido objeto de presiones por parte del propio presidente de la República, Gustavo Petro**, y lo hace en ejercicio de una facultad que le confiere la ley, de un control fiscal preventivo y concomitante, para de esta manera evitar un eventual detrimento patrimonial de la nación, que somos todos los colombianos".

Este requerimiento de la Contraloría llega pocas semanas después de que el presidente **Gustavo Petro** insistiera en que Ecopetrol debe vender su participación en el Permian (una sociedad con Occidental Petroleum (OXY), en la que la estatal colombiana posee el 49 %— para redirigir recursos hacia energías limpias.

Presiones

Por otra parte, las presiones que el presidente Gustavo Petro ha hecho sobre los directivos de Ecopetrol para que se venda la participación del 49 % que tiene en el proyecto de la cuenta del Permian, en Estados Unidos, no han funcionado como el mandatario esperaba.

Un informe del banco de inversión BTG Pactual, que analizó la rentabilidad y los desafíos de este activo estratégico, advierte que la administración de Ecopetrol no contempla la venta de su participación en el Permian, a pesar de las reiteradas solicitudes del presidente. La entidad insiste en que "no tiene planes ni un proceso en curso para desinvertir en el activo, destacando su excepcional rentabilidad y relevancia estratégica".

El documento destaca la presión política ejercida por el mandatario para que la petrolera estatal venda su participación en el Permian, mientras que expertos y exfuncionarios advierten sobre los riesgos de una eventual desinversión para la seguridad energética y el patrimonio nacional.

Según el informe, el Permian se consolidó como el activo de mejor desempeño para la compañía, con un margen del 80 % y costos de levantamiento de apenas US\$5 por barril de petróleo equivalente. La eficiencia permitió a Ecopetrol obtener sólidos flujos de caja tras una inversión inicial significativa.

A su vez, el joint venture con Occidental Petroleum (Oxy), que otorga a la empresa estadounidense derecho a veto sobre cualquier venta hasta junio de 2026, sigue operando con eficiencia. BTG Pactual señala que existen 700 ubicaciones de perforación adicionales identificadas y potencial de crecimiento gracias al desarrollo de pozos multinivel. Además, la posibilidad de extender la alianza más allá del vencimiento del acuerdo permanece abierta.

Haga clic aquí para seguirnos en el canal de WhatsApp



La petrolera quedaría debilitada con la venta del Permian./Ecopetrol

Negocio rentable

Varios expertos del sector, exministros y exmiembros de la junta directiva sostienen que el Permian es el negocio más rentable de la compañía, con márgenes Ebitda del 76 %, frente al promedio nacional del 35 % al 40 %.

Una carta firmada por más de 70 figuras del sector energético pidió a la Contraloría y la Procuraduría "actuar con urgencia" para evitar un posible detrimento patrimonial si se concreta la venta. Según sus estimaciones, la salida del Permian le haría perder a Ecopetrol cerca de 189 millones de barriles equivalentes en reservas (el 10 % del total).

Desde el anuncio de una posible intención de la petrolera por desprenderse de los activos en la cuenca del Permian, EE.UU., hasta el anuncio de avances en un proyecto de regasificación en Coveñas y la salida de Mónica de Greiff de la presidencia de la Junta Directiva, la compañía ha tenido que surtir estas situaciones en medio de un contexto nacional de menor disponibilidad de gas y una producción de crudo cercana a 755.000 barriles diarios.

En 2021 se produjeron 5.800 barriles diarios de gas y 13.500 de crudo; en 2022 subió 14.000 y 23.800 barriles diarios respectivamente y el total alcanzó 37.800 barriles producidos; en 2024 la producción se incrementó a 27.800 y 58.600 barriles respectivamente; en 2024 sumaron 40.100 y 53.700 barriles respectivamente y en el corredor de 2025, la producción del Permian es de 115.000 kbped, 51.900 de gas y 63.600 de crudo.

El Permian también tiene una participación relevante dentro de las reservas de

hidrocarburos de Ecopetrol. De 1.893 millones de barriles en reservas totales reportadas en 2024, el negocio de la colombiana en Estados Unidos representa 10 % del total, con 189 millones de barriles.

Más información



Resultados Lotería de Manizales, Meta, Valle hoy 29 de octubre del 2025

LOTERÍAS [Ver la Lotería del Valle hoy 29 de octubre del 2025](#)

Lotería del Valle hoy: números y Premio Mayor del 29 de octubre



Lotería de Manizales 29 Oct 2025: Resultados Completos Hoy



Lotería del Meta hoy: compruebe los



Baloto y Revancha: Los números ganadores del 29 de octubre de 2025



Un mes de música y conciertos. La escena

CULTURA Y SOCIEDAD